

CLARKE (Roger), (Révérend) Membre de la *Disciples of Christ Congo Mission*; D. C. C. M. (Indianapolis, U. S. A., 3.10.1899 — Coquilhatville, 14.3.1935). Fils de Charles et de Doup, Maria; époux de Maltby, Virginia.

Il partit pour le Congo en 1927 et fut nommé au poste de Lotumbe; il y travailla en compagnie de sa femme durant tout son premier terme. Il partit en congé en 1930.

Il revint au Congo en 1932 mais fut désigné à une autre tâche. Il devint professeur à l'Institut chrétien de Bolenge. Ce poste de mission est un des plus importants au point de vue protestant: il forme de futurs moniteurs, destinés aux écoles de brousse; il évangélise aussi une grande partie de la province de l'Équateur.

Le Rév. Clarke y fit de la bonne besogne: il aimait son travail et était capable de l'accomplir avec minutie et perfection.

Ses rapports avec les autochtones étaient empreints de compréhension et d'affection. Aussi, tous les indigènes qui le connurent et eurent le bonheur de l'approcher, lui ont-ils gardé leur estime et leur gratitude. Le Rév. Clarke fut un pionnier bienfaisant, travaillant avec enthousiasme et optimisme dans une région ingrate.

En février 1935, il descendit à Léopoldville pour assister au Concile protestant: il y représentait la *Disciples of Christ Congo Mission*. Mais il ne put suivre que péniblement les séances du Concile et dut se livrer aux mains des médecins.

En mars, il repartit vers le Nord, mais fit une chute malheureuse à bord du steamer fluvial: un coup de sang l'avait terrassé. Il fut transporté à l'hôpital de Coquilhatville où il ne tarda pas à expirer.

Il nous laisse l'image d'un homme fondamentalement bon, humble, aimant profondément les indigènes et leur voulant du bien.

25 août 1954.
[R. C.] J. Esser.